## Arroyo Vivo, hacia una remediación ambiental en ríos y arroyos de NL



Al ser uno de los **pocos cuerpos de agua naturales** que subsisten en la zona metropolitana de Monterrey, vecinos de La Campana, Altamira y sociedad en general participaron en la **jornada de limpieza en el Arroyo Seco**.

Esto como parte del lanzamiento de "<u>Arroyo Vivo</u>", un **modelo de remediación y reciclaje de residuos** en **distritotec** e <u>Iniciativa Campana-Altamira</u> que busca contribuir a la regeneración del ecosistema.

"Un arroyo vivo es **donde el agua fluye tranquila** y hay plantas, animales, insectos y peces. Donde la influencia del ser humano debe ser para apreciarlo y disfrutarlo, sin dañar el biosistema", dijo Missael García, vecino de La Campana.

Desechos como **plásticos y escombros** fueron algunos de los retirados del **arroyo ubicado al sur de Monterrey** por voluntarios en busca de **preservar la biodiversidad** y recuperación de servicios ambientales del ecosistema.

"Esto debe de ser un parteaguas en nuestra forma de relacionarnos con cuerpos de agua y con residuos que generamos. No se trata solo de limpiar, sino de **impulsar una cultura** y modelo de

gestión para que no se vuelva a llenar de basura.

"Trabajemos para que esta zona sea **ejemplo de esperanza** y **modelo de gestión sostenible** de cuerpos de agua para la zona metropolitana de Monterrey y el mundo", dijo José Antonio Torre, director de Urbanismo, Sostenibilidad y Bienes Inmuebles del Tec.

Arroyo Vivo es el **primer proyecto colaborativo en México** que recibe fondos del Departamento de Comercio de Estados Unidos, otorgados a través del Programa de Desechos Marinos de la Administración Oceánica y Atmosférica Nacional.

## Por una acción climática

La unión de voluntades en el lanzamiento de la iniciativa "Arroyo Vivo" afirma que es **posible combatir el cambio climático** como sociedad, dijo Mario Adrián Flores, vicepresidente de la Región Monterrey.

"Para el Tecnológico de Monterrey es fundamental tomar acción, siempre teniendo claro que alcanzamos el impacto más trascendente cuando colaboramos. Queremos reconocer este **esfuerzo colaborativo para generar impactos positivos**.

"Estoy seguro que con el esfuerzo de todas y todos **podemos contribuir a que el agua que llega a los océanos llegue en las mejores condiciones**. Tenemos que poner acciones de hoy, pero para un futuro más allá de la generación actual", señaló Flores.

"Estoy seguro que podemos contribuir a que el agua que llega a los océanos sea en las mejores condiciones".- Mario Adrián Flores

La iniciativa fue diseñada a través de la **Alianza para la Acción Climática de Monterrey** (ACA-MTY), con el liderazgo del **Tec** en sinergia con <u>WWF México</u>, **SOSAC** (Sociedad Sostenible A.C.) y Fundación FEMSA.

Para impulsar la gestión sostenible del Arroyo Seco, la iniciativa también formalizó una alianza con los **gobiernos de Nuevo León**, Monterrey, San Pedro y Guadalupe, así como con organizaciones civiles y empresas.

"Este compromiso se refleja con el trabajo que realizamos desde **Ruta Azul**, que es el Plan de Sostenibilidad y Cambio Climático del Tec que tiene metas ambiciosas en varios ejes" agregó el directivo.

Una vecina participó en la jornada de limpieza en el Arroyo Seco. width="900" loading="lazy">

Proyecto con impacto socioambiental

Alfonso Martínez, secretario de medio ambiente del gobierno de Nuevo León, indicó que el "Arroyo Vivo" **impacta de forma positiva en áreas vulnerables** en cuanto a recolección de residuos.

"Hay alrededor de 6 mil personas en el área metropolitana de Monterrey que todos los días recolectan residuos que luego venden. Son **alrededor de 180 toneladas de reciclables**.

"Este proyecto nos dará información de cómo aplicar la experiencia en política pública porque en ocasiones confundimos que ser modernos es tener más máquinas, pero no tomamos en cuenta que **tenemos una clase desprotegida a la cual incluir**", dijo Martínez.

José Antonio Torre fue voluntario en la jornada de limpieza del Arroyo Seco. width="900" loading="lazy">

El secretario de medio ambiente del gobierno del estado felicitó a las y los involucrados en la iniciativa "Arroyo Vivo" y **reiteró el apoyo de Nuevo León en él**.

"El estado estará pendiente para que este esfuerzo se lleve a cabo lo mejor posible, pero también que podamos aprender de cómo podemos limpiar nuestros arroyos. Evitar que se vuelva a generar estos residuos y ser solidarios con estas personas", señaló el secretario.

## LEE TAMBIÉN: